



宝塚警察署 地域交通官との対談 – 地域住民を見守る山本交番 –

令和7年8月19日(火)、宝塚警察署を訪問し、交番を管轄する地域警察部門の島ノ江警視(地域交通官)にお話を伺う機会をおきました。長尾地区まちづくり協議会の自己紹介をさせていただいたあと、当地区にとって身近な存在であり、地域住民を見守ってくださっている「山本交番」について、たっぷりお話しいただきました。

山本交番の起源は、明治13(1880)年に開設の「中筋交番所」です。西宮警察署 伊丹分署の配下で、川辺郡長尾村中筋西の町5番地(当時住所)に位置し、長尾村全域を管轄していたそうです。その後、派出所(改称)、中筋分署(改編・昇格)などと変遷し、現在の山本交番に至ります。

阪急宝塚線山本駅の近くにある現在の交番は、昭和55(1980)年4月に新築されました。市内に10か所ある交番のなかでも、最東部に位置する山本交番は、西は山本地区、東は花屋敷地区までを管轄し、かなり広範囲なエリアを担っています。そして交番の業務は言うまでもなく多岐にわたります。事案が重なるなど、山本交番で対応しきれないときは、近隣交番や宝塚警察署のパトロールカー出動など、あらゆる方面から現場に急行する体制を取り、万全を期しているとのことです。

山本地区については、それほど大きな事案はなく「落ちついた街」との印象をお持ちです。とはいえ、交通事故(人身・物損)は比較的多いそうで、住宅が密集する狭い道路での車両往来や、高齢者の歩行ないし車両運転には注意が必要です。交差点の要所で制服警察官をよくお見かけします。そのように私たちの安全を守ってくださっているわけですね。

また、宝塚警察署では重点事項のひとつとして、特殊詐欺被害防止運動に取り組んでおられます。近年、高齢者を主な標的に巧妙な語り口で接触し、数十万~数百万円もの大金を詐取する事案が後を絶ちません。オレオレ、架空料金請求、還付金、SNS型(投資・ロマンス)、キャッシュカードすり替えなど、手口はさまざま。宝塚市では特に還付金詐欺事案の割合が多いそうです。兵庫県下での詐欺被害総額はこの上半期だけで数十億円に上り、深刻な問題になっています。こうした被害を防止するため、地域を巡回連絡することも交番の業務です。65歳以上の世帯を戸別訪問し、チラシやステッカーを配付して注意喚起を呼び掛けておられます。



特殊詐欺被害防止チラシ・ステッカー

そななおいそがしい警察業務にあって、ご家族のサポートはいかばかりかとお聞きしました、「どんな仕事でも大変ですから、自分たちだけ特別とは思っていませんよ。」と柔軟な表情でお答えくださいました。また、「皆さんからの『ありがとうございます』が励みになっています。地域の治安は警察だけでは守れない、地域のご理解のもと、安心安全を守るために汗を流しています。」とこやかにおっしゃってくださいました。

このほか、遺失・拾得物の対応、迷子・酔っぱらいの保護、道案内、喧嘩・トラブル処理、事件・事故への初動対応、110番通報での臨場など、ありとあらゆる職務を全うされる警察官に、頭が下がります。まち協としても「より良い街づくり」のため、交通安全啓発や、特殊詐欺防止の呼びかけなど、ぜひお力になれれば、と強く感じました。

本日は大変勉強になりました。ありがとうございました。(聞き手 阪上 良彦)



兵庫県 宝塚警察署
地域交通官
兵庫県警視
島ノ江 健人さん



長尾ふれあいフェスタ開催!!

13:00~16:00
場所:宝塚市立長尾南小学校
運動場・体育館

小雨決行

11月3日 月祝

- スーパー ボールすべり
- ガチャガチャ
- わたがし
- わなげ
- 工作
- バザー
- くじ引き
- ラムネ
- お茶
- たこせん

皆さまのご来場をお待ちしています!!

★天候によっては開催を中止いたします。また都合により内容変更する場合がございます。
★開催情報は公式ブログでご確認ください。
宝塚市長尾地区まちづくり協議会公式ブログ → <https://takarazuka-community.jp/nagao/>

地域の秋祭り

上中筋	10月24日(金)・25日(土)	八幡神社
中筋南	10月25日(土)・26日(日)	八王子神社
中山寺	10月23日(木)・24日(金)	市杵島姫神社
山本	10月24日(金)・25日(土)	松尾・天満神社
丸橋	10月18日(土)・19日(日)	松尾・天満神社
平井	10月25日(土)・26日(日)	八坂神社
口谷	10月25日(土)・26日(日)	春日神社

地域のまちづくり展

地域の方が作られた、手作り品の作品展を開催します。心のこもった作品のご鑑賞をお楽しみ下さい。(入場無料)

日 時 令和7年10月7日(火)~9日(木)10:00~16:00(10月9日は、15:00まで)
場 所 Waiwai コミュニティあいわ(山本東2丁目8-20 コープ山本店に向い)
主 催 Waiwaiプロジェクト(愛和会、長尾地区センター)

10月1日から赤い羽根共同募金運動がスタート!

共同募金は、シニアや親子の居場所づくり(サロン支援助成、子育て支援助成)や大規模災害が発生した際の被災地支援活動など、誰もが安心して暮らし続けられる地域づくりに活用されます。ご協力よろしくお願いします。

お問い合わせ 山本東2丁目8-20 Waiwaiコミュニティあいわ内 ☎090-3055-2837

スポーツクラブ21長尾

●スポーツクラブ21長尾 長尾小学校
10/4(土) 5×5ビンゴ バドミントン
11/1(土) スポーツ吹き矢 バドミントン
12/6(土) カローリング バドミントン
開催時間 9:30~11:30
参 加 費 年会費 大人 1,200円 小中学生 600円
●パソコン教室 中筋山手自治会館
開 催 月3回(土曜日) 10:00~12:00
(10/6, 20, 27 11/10, 17, 24)
持 物 12/8, 15, 22
参 加 費 パソコン、マウス、筆記用具等
月 3,000円
●ランニングサークル 長尾中学校北門前集合
開 催 毎週日曜日 8:00~9:30
参 加 費 無料 ※随時ご参加お待ちしています。
お問い合わせ ☎0797-80-0533 高井

※すべての行事は状況により変更、中止の場合があります。詳しくは各お問い合わせ先にてご確認ください。

編集後記 長尾地区まちづくり協議会 公式SNS「X(エックス)」をはじめました。夏まつりやフェスタのほか、普段の活動も少しずつご紹介できればと取り組んでいます。ぜひご覧いただき、フォローしていただければ幸いです!
長尾地区まちづくり協議会、長尾ふれあいひろばに関するお問い合わせは、事務局(山本南2-10-2)まで。
活動をお手伝いくださいるボランティア募集中です。事務局活動日:毎週火・木曜日 13:00~16:00
TEL・FAX:0797-20-0791 Eメール:nagao-fureaihiroba@ares.eonet.ne.jp

QRコード: メール QRコード: ブログ QRコード: 公式SNS「X」



長尾ふれあい夏まつりを開催しました

7月27日(日)16:00~19:00、宝塚市立長尾南小学校(運動場・体育館)にて、恒例の「長尾ふれあい夏まつり」を開催。お天気にも恵まれ、多くの皆さんにご来場いただき、大盛況に終えることができました。

出店や準備・片付けにご協力いただいた皆さんに心より御礼申し上げます。



地域内で活躍されている団体の紹介

NPO法人かなでグループ

みんなの居場所「芝楽(しばらく)」

代表世話人は芝 智恵子さんで、長期間、民生・児童委員をされ、現在は更生保護女性会会員として地域社会の犯罪や非行の未然防止のための啓発活動や、青少年の健全育成のために活動されています。みんなの居場所「芝楽」は近隣小・中学校の春・夏・冬の休暇中に毎週、月曜日、水曜日、金曜日の3回、子供食堂として開設し、11時30分から1時までの間に、毎回約40名の小学生から中学生までがおいしく食べて楽しいひと時を過ごして帰っていきます。1時過ぎに来ても食べ終わるまでは自由時間です。

前身は、20数年前に、ご近所のお年寄りを対象に、楽しく過ごせるいこいの場所で、食事会なども準備して、仲良く健康で長生きしていることの喜びを味わっていただく居場所を提供されていました。

しかしながら、利用者の高齢化に伴う利用者数の減少により、一旦活動は休止していましたが、幼稚園児の送り迎えの保護者が子供を送り届けた後、お迎えまでの時間を有効活用していただくための居場所を提供していました。

その後、両親共働き家庭の子供たちのために、子供食堂を開始して、今では登録者は約100名以上になり、芝さんの個人宅を使っての活動のため、1階の全室が子どもたちで大にぎわいになっています。

芝さんの活動に同調したご近所の方や、芝さんのご姉妹も手伝いに駆けつけていただき、準備の様子は、まるで学校の給食室か会社の社員食堂の様相です。

そんなおいそがしい活動を続けている芝さんですが、疲れた様子は見せずに、自宅前が小学校の通学路になっていることもあり、子どもたちの安全のために最大の注意を払って見守り活動もしておられます。

このような活動がいつまでも続けられるような環境を作り、地域の安全と安心が維持できる活動にこれからも期待させていただきます。



NPO法人かなでグループ みんなの居場所「芝楽」
代表世話人 芝 智恵子さん



11/19(水)秋の人権講演会 「宝塚市の不登校支援について」を開催します！

今年度も青少年部会主催の人権学習会を開催します。今回のテーマは「宝塚市の不登校支援について」です。宝塚市教育委員会学校教育部次長にお越しいただきご講演いただきます。



今問題になっている子どもたちの「不登校」。どんな支援を必要としているのか、大人として、子どもたちのために学びませんか？ 皆さんでの参加をお待ちしています。

日時・場所：令和7年11月19日(水) 10:00~
長尾ふれあいひろば

題：宝塚市の不登校支援について
師：宝塚市教育委員会学校教育部次長 前田政子さん
員：40名



インターネットで
お申し込みいただけます

長尾まち協からのお知らせ

*すべての行事は状況により
変更、中止の場合があります。

花・緑・環境部会

みんなで花と緑のある
美しいまちづくり！

ー花の植替えを手伝ってくださる方募集！ー

天神川とふれあいひろばの花壇の花の植替え、高木葉刈りをします。かわいいお花をたくさん植えます。

お気軽にご参加ください。
途中参加、途中退場でも大丈夫です！



開催 令和7年11月30日(日)小雨決行

8:30 天神川 花の植替え

9:00 ふれあいひろば 高木葉刈り

13:30 ふれあいひろば 花の植替え

いずれかだけの参加でもOKです。当日現地へ直接

お越しください。(駐車場はありません)

持ち物 車手、スコップ

お問い合わせ ☎090-7364-7610(畠中)

青少年部会

子どもたちの
健全な育成を目指して

夏まつりでは、子どもたちに
的当てゲームを楽しんでもら
いました。暑い日でしたが、みんな
めっちゃ熱くなって盛り上がり
てくれました。



また、夏休みの最初と終わり
にPTAの皆さんと地域パトロー
ルをしました。屋間は暑すぎる
のか、夕方遊びに出てくる子も
いて、声かけしながら見守りし
ました。

長尾小地区委員会

学童保育を応援しています！

8月8日(金)、長尾すぎの子
クラブの「防災教室」にお邪魔
し、子どもたちの避難訓練や、消
防士によるミニ授業、消防車の
見学など、興味深く見させてい
ただきました。



また、8月28日(木)には長尾
小育成会のパーティ行事に参加
し、子どもたちの楽しそうな笑
顔に触れ合ってきました。
両学童保育施設には、まち協
からたくさんのお菓子をプレゼ
ント。とても喜んでくれました。

